

Bekommt Deutschland nun einen Digitalminister?

Die CDU will plötzlich doch ein Ministerium für Digitalthemen schaffen. Der Koalitionspartner SPD lässt allerdings noch offen, ob er mitzieht.

Die Christdemokraten haben in der Debatte um ein Digitalministerium überraschend eine Kehrtwende vollzogen. „Ich habe dazugelernt, ich bin der Auffassung, wir kommen um ein Digitalministerium nicht herum“, sagte die Parteivorsitzende Annegret Kramp-Karrenbauer Ende November. Digitalpolitik würde dadurch besser zusammengefasst und vernetzt werden.

Dieselbe Forderung stellen vor allem die FDP und Wirtschaftsverbände schon seit einigen Jahren. Bisher waren sie damit allerdings immer an der CDU abgeprallt. Erst Mitte Oktober hatte die Unionsfraktion im Bundestag einen entsprechenden FDP-Antrag abgelehnt. Vom Thema Digitalisierung sei nicht nur ein einziges Ministerium betroffen, „sondern alle Häuser“, hatte der CDU-Abgeordnete Maik Beermann erklärt. Die digitalpolitischen Maßnahmen müssten zwar koordiniert werden, das erledige aber bereits Digital-Staatsministerin Dorothee Bär (CSU) im Kanzleramt.

Nun kann sich CDU-Kanzleramtschef Helge Braun sogar vorstellen, das Digitalministerium schon in der laufenden Legislaturperiode aufzubauen, wie er gegenüber den Stuttgarter Nachrichten erklärte. Dabei müsste allerdings der Koalitionspartner SPD mitspielen. Der legt sich bislang nicht fest: „Es gibt gute Gründe für, aber auch gegen ein Digitalministerium“, sagte der digitalpolitische Sprecher der SPD-Bundestagsfraktion, Jens Zimmermann, gegenüber c't. Die hö-

here Durchschlagskraft spreche für ein eigenständiges Ministerium, der Querschnittscharakter eher dafür, „dass alle Ministerien digital werden müssen“.

Bislang sind die großen Themen der Digitalisierung auf mehrere Ministerien verteilt. So kümmert sich das Verkehrs-

ministerium auch um den Breitbandausbau und 5G. Das Innenministerium ist für die Digitalisierung der Verwaltung zuständig, das Wirtschaftsministerium für Start-ups und digitale Geschäftsmodelle, während das Bildungsressort die Digitalisierung der Schulen vorantreibt.(cwo@ct.de)

Anzeige